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Мы нацелены на единый результат
В ОК «Березка» состоялось совещание главных инженеров, начальников ГКС филиалов на тему: «Анализ работы основного 
и вспомогательного оборудования КС ООО «Газпром трансгаз Самара» за 2021-2022 годы». Были также поставлены задачи 
на 2023–2024 годы.
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Открыл совещание заместитель генераль-
ного директора по производству Андрей 
Гордеев: 

− Целевые показатели выполняются в 
полном объеме и с надлежащим качеством. 
И это, несмотря на сложные условия беспре-
цедентного санкционного давления. Трудный 
2022-й наш коллектив прошел успешно с 
точки зрения производственной деятельности 
и безопасности. 

При этом по объемам транспортировки 
газа наше Общество остается максимально 
загруженным (свыше 80 %), по сравнению 
с другими, более крупными «дочерними» 
предприятиями ПАО «Газпром». 

− Это налагает на нас большую ответствен-
ность и, одновременно, вызывает пристальное 
внимание руководства Компании. Оно, как и 
наши партнеры, неизменно отмечают высо-
кий уровень профессионализма работников 
«Газпром трансгаз Самара», их надежность 
и обязательность в деле выполнения всех 
поставленных задач и планов, − подчеркнул 
Андрей Анатольевич.

Далее он остановился на одном из самых 
значимых событий минувшего года. Речь о 
масштабной реконструкции производствен-
ных объектов и, в первую очередь, Красноар-
мейской КС-3, где целиком обновили инфра-
структуру, перестроили всю промплощадку и 
после замены старых приняли в эксплуатацию 
новейшие ГПА.

Рекордные показатели достигнуты в деле 
внутритрубной диагностики (ВТД) – комплек-
са сложнейших − и в плане технологического 
исполнения, и в плане безопасности − работ. 

В течение 2022 года произведена ВТД 12 
важных объектов. Что также высоко оценено 
«Газпромом».

Начальник ПОЭКС Вячеслав Чубаров 
рассказал о состоянии всей системы газо-
компрессорных служб (ГКС), акцентировал 
внимание на проблемных сторонах и, исходя 
из общей ситуации, призвал всех сосредото-
читься на оптимально эффективном использо-
вании внутренних резервов. Далее, Вячеслав 
Михайлович проанализировал статистику 
аварийных остановов, предупредив, что нуж-
но быть готовыми к проблемам, связанным с 
кадровым потенциалом, в частности – к не-
минуемой возрастной, поколенческой смене 
персонала.

Заместитель начальника ПОЭКС Павел 
Федотов доложил о выполнении решений 
предыдущего – апрельского 2022 года – со-
вещания главных инженеров и начальников 
ГКС филиалов ООО «Газпром трансгаз Са-
мара»: «Из 29 пунктов поручений выполнено 
25. Выполняются на постоянной основе – 1. 
Не выполнено – 3 (срок выполнения еще не 
вышел». 

Вячеслав Мальцев, ведущий инженер 
ПОЭКС, исходя из оценки эффективности 
затрат на ремонт стационарных ГПА, показал 
влияние превышения сроков проведения ре-
монтных работ на выработку межремонтного 
ресурса.

Отдельный акцент был сделан на соблюде-
нии плановых сроков ремонта ГПА, усилении 
контроля со стороны служб ГКС линейных 
филиалов за качеством ремонтных работ. 

В целом, совещание прошло продуктивно. 

Правление ПАО «Газпром», рассмотрев 
вопросы, касающиеся подготовки и проведе-
ния годового Общего собрания акционеров 
компании, одобрило предложения провести 
собрание в форме заочного голосования и 
определить 30 июня 2023 года датой окон-
чания приема бюллетеней. Правление также 
одобрило предложения о: порядке сообщения 
акционерам о проведении собрания; составе 
Президиума и Председателе собрания; пере-
чне информационных материалов к собранию, 
которые будут представлены для ознаком-
ления акционерам ПАО «Газпром» в срок и 
по адресам, указанным в информационном 
сообщении о проведении собрания.

* * *
Правление ПАО «Газпром» приняло к 

сведению информацию о ходе выполнения 
задач по догазификации в субъектах Рос-
сийской Федерации − подведению сетевого 
газа к границам частных домовладений и 
котельным медицинских и образовательных 
учреждений без привлечения средств граждан 
и этих организаций. На сегодняшний день 
потребители заключили с Единым оператором 
газификации (ЕОГ, ООО «Газпром газифика-
ция»), региональными операторами (РОГ) и 
независимыми газораспределительными орга-
низациями 817,4 тыс. договоров. Около 67% 
из них исполнены − газ подведен к границам 
544 тыс. домовладений. Основной объем до-
говоров − порядка 75% − выполняют газорас-
пределительные организации (ГРО) Группы 
«Газпром». Единый оператор газификации 
своевременно финансирует все экономичес-
ки обоснованные затраты ГРО (в том числе 
независимых) и региональных операторов 
газификации. С 1 марта 2023 года ведется 
сбор заявок на подведение газовых сетей к 
котельным поликлиник, больниц, фельдшер-
ско-акушерских пунктов и образовательных 
учреждений. К настоящему времени такие 
заявки поступили уже из 30 регионов РФ. 

* * *
В Ульяновской области актуализировали 

Программу развития газоснабжения и газифи-
кации на 2021-2025 годы, реализация которой 
позволит обеспечить голубым топливом около 
13 тысяч домовладений и 43 котельные. Доку-
мент подписали губернатор Алексей Русских 
и председатель Правления ПАО «Газпром» 
Алексей Миллер. За пять лет планируется 
выполнить проектирование и строительство 
газовых сетей в 13 районах области. В 2022 
году Газпром уже проложил 12 межпоселко-
вых газопроводов протяжённостью около 300 
километров, что даёт возможность провести 
природный газ в более чем 50 населённых 
пунктов. В обновлённый документ также 
включено строительство 4 АГНКС для заправ-
ки транспорта с подводящими газопроводами 
в Ульяновске, Инзе, Тереньге и Мелекесском 
районе. С 2021 года по поручению президента 
РФ реализуется программа социальной гази-
фикации, куда вошли 5502 домовладения в 
340 населённых пунктах, а жители примерно 
3 тысяч из них уже пользуются природным 
газом.

В достаточно критичном и, одновременно, 
конструктивном ключе были озвучены про-
блемные вопросы. Все участники единодушно 
согласились с недопустимостью их замал-
чивания. Обобщая задачи на предстоящий 
период, Андрей Гордеев констатировал:

– Все мы нацелены на решение главной 
задачи – долгосрочное, надежное, эффектив-
ное обеспечение природным газом людей и 
предприятий.  При этом Общество признает 
приоритет жизни и здоровья работников по 
отношению к результатам производственной 
деятельности. Охрана труда это наше все! 
И, несмотря на все трудности, мы должны 
пройти 2023 год с не менее хорошими пока-
зателями, чем минувший.

КоММентарий
Артем Кубейкин, начальник Управления 

«Газстройпром Ремонт» в г. Саратов:
− Впервые участвуя на такого рода со-

вещании, я впечатлен и гостеприимством, и 
самим фактом проведения столь значимых 
мероприятий. Профильные совещания помо-
гают и коллективу, и партнерам, в том числе 
подрядчикам, реально понять имеющиеся 
проблемы, увидеть узкие места. А услышав 
друг друга: выработать общую стратегию 
решения этих вопросов. Нам, как подрядной 
организации, очень важно из первых уст 
услышать и проблематику, и пожелания на 
будущее, чтобы стремиться к совместным 
решениям и дальнейшему взаимодействию 
для работы на единый результат.  

Владимир ПЛОТНИКОВ
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совещание

в фоКусе Молодежь

стань ценныМ КадроМ КоллеКтива 

В первый день в административно-диспетчер-
ском корпусе участники мероприятия обсуди-
ли самые актуальные вопросы, волнующие 
молодых специалистов. 

Заместитель генерального директора по 
управлению персоналом Евгений Годило 
подвел итоги 2022 года и рассказал о пла-
нах на текущий год. В частности, Евгений 
Григорьевич отметил, что в Обществе будут 
продолжены мероприятия по поддержке мо-
лодежи, развитию ее потенциала в различных 
сферах – научной, социальной, культурной, 
спортивной. 

По словам Евгения Годило, очень многое 
зависит от самих молодых людей. У них 
сегодня есть практически все необходимое, 
чтобы проявить себя, добиться успехов и 
профессионального роста. 

Заместитель начальника отдела кадров, 
трудовых отношений и социального развития 
Игорь Загороднов подробно рассказал о мерах 
поддержки молодых специалистов, которые 
предлагают сегодня предприятие и органы 
власти Самарской области.  

Председатель первичной профсоюзной 
организации «Газпром трансгаз 

Самара профсоюз» Валерий Шевалье 
проинформировал участников Форума об 
основных направлениях работы профсоюза, 
которая, в том числе, тесно связана с подде-
ржкой молодежи. 

Председатель Совета молодых ученых 

В АдК «Газпром трансгаз Самара» состоялся двухдневный форум молодых работников. 
Он предусматривал разные форматы общения. 

и специалистов Владислав Росляков пред-
ставил участникам Форума итоги работы за 
2022 год. Научно-технические конференции, 
экологические субботники, патриотические и 
благотворительные акции, интеллектуальные 
игры, спортивные и культурные мероприятия 
– это далеко не весь перечень направлений, 
в которых проявила себя молодежь «Газпром 
трансгаз Самара». 

С каждым годом молодежь все активнее 
участвует в рационализаторской и изобрета-
тельской работе, общественной деятельности. 

Так, по итогам 2022 года 93% докладов, с 
которыми на двадцатой научно-технической 
конференции выступали молодые специалис-
ты, были оформлены в качестве рационализа-
торских предложений. А молодые сотрудницы 
управления связи приняли участие в благо-
творительной акции «Золотые руки ангела», 
в рамках которой изготавливали тактические 
носилки для эвакуации раненых в зоне прове-
дения специальной военной операции.

В прошлом году при поддержке первичной 
профсоюзной организации в оздоровительном 

комплексе «Березка» молодые люди провели 
«Интеллектуальный марафон» - масштабное 
мероприятие, собравшее представителей всех 
филиалов Общества. Здесь же для 68 новых 
сотрудников проведен семинар «Адаптация 
молодых работников».

По словам инженера УЭЗС Екатерины Пог-
ребижской – одного из организаторов и участ-
ников мероприятий от СМУС – программа по 
адаптации молодых работников, действующая 
в настоящее время в Обществе, полезна и 
эффективна.  «Она является важным инстру-
ментом, помогающим молодым работникам 
быстрее влиться в коллектив, познакомиться 
с особенностями работы и социальной поли-
тики Общества. Благодаря данной программе, 
молодой работник может быстрее овладеть 
необходимыми практическими навыками и 
знаниями, набраться опыта и стать ценным 
членом коллектива», - считает Екатерина.

Теме преемственности поколений боль-
шое внимание уделила в своем выступлении 
ведущий инженер по подготовке кадров 
Людмила Сафарова. По ее словам, на пред-
приятии накоплен уникальный опыт, который 
необходимо передавать молодой смене от 
представителей старшего поколения.

Руководитель службы по связям с обще-
ственностью и СМИ Александр Лучинин 
призвал молодых коллег активнее включаться 
в информационную повестку и использовать 
все возможности корпоративных средств 
массовой информации, в том числе, помогая 
им быть современнее и полезнее.  

Второй день Форума прошел в оздоро-
вительном комплексе «Березка», где для 
молодых специалистов состоялся тренинг по 
эффективным коммуникациям.

Их руководители и сотрудники подвели итоги 
работы за 2022 год и поставили задачи на год 
текущий. 

Открывая совещание, главный инженер – 
первый заместитель генерального директора  
Константин Шабанов сказал: 

− Для выполнения нашей ключевой задачи − 
обеспечения надежной, безаварийной, безопас-
ной и бесперебойной работы по доставке газа 
потребителю, − необходимо проанализировать 
все результаты сделанного, все достижения и 
упущения при выполнении планов капремонта 
и диагностики, все проблемы, задачи и планы на 
предстоящее, учитывая особенности текущего 
момента, связанного с сокращением лимитов. 
Стабильная работа предприятия невозможна 
без энергоснабжения. Поэтому специалисты 
энергетического хозяйства должны обеспе-
чить надежность работы всех своих систем: 
электро-тепло-водоснабжения, водоотведения, 
вентиляции и кондиционирования – энергообо-
рудования в целом. 

При этом результат достигается не любой 
ценой, не в авральном порядке, а посредством 
правильной организации системной и пла-
номерной работы, подчеркнул Константин 
Юрьевич. 

Важным фактором здесь является органи-
зация безопасной эксплуатации всех систем, 
грамотный процесс подбора профессионалов, 
непрерывное обучение, повышение квалифи-
кации. И у нас есть, на кого равняться: «20 
энергетиков из разных филиалов более двух 
месяцев участвовали в проведении пуско-
наладочных работ электрооборудования на 
объекте Комплекс по производству, хранению 
и отгрузке сжиженного природного газа в 
районе КС Портовая близ Выборга. Оценив 
их профессионализм, руководство объекта 
направило в адрес нашего генерального ди-
ректора Благодарственное письмо».

Тему продолжил главный энергетик −  на-
чальник отдела Вячеслав Гурьянов:

подтвердили профессионализМ
В ОК «Березка» параллельно прошли два совещания тесно связанных подразделений 
Общества: отдела главного энергетика (ОГэ) и производственной группы защиты 
от коррозии (пГ зоК). 

 − В условиях, когда нет возможности 
заменить современное импортное оборудо-
вание и запчасти отечественными аналогами 
по причине либо недостаточной надежности, 
либо отсутствия необходимого функционала, 
либо неподходящих габаритов, нужно тща-
тельно подходить к прогнозированию, дейс-
твовать стратегически, беречь и качественно 
обслуживать имеющиеся оборудование. 

Все это предъявляет более строгие тре-
бования к персоналу, повышению уровня 
его квалификации, проблемам безопасности. 
Поэтому не жалейте времени на обучение 
кадров − все вернется сторицей, считает Вя-
чеслав Владимирович.

Заместитель начальника ОГЭ Виктор 
Нестеров отметил, что достаточно серьезные 
нарушения можно выявить на третьем уровне 
административно-производственного контро-
ля. Так, из-за недочетов в содержании техно-
логического оборудования компрессорных 
цехов (например, когда изоляция газоходов 
находится в непосредственной близости, 
касается шкафов электрооборудования), воз-
никают нарушения температурного режима 
эксплуатируемого электрооборудования. А 

это создает риски, вплоть до его выхода из 
строя. Виктор Прохорович также обозначил 
перспективы капитального ремонта.

− В 2022 году была выполнена важнейшая 
работа по капитальному ремонту системы 
холодоснабжения серверной АДК, − допол-
нил заместитель начальника отдела Дмит-
рий Кочанков. – От нее напрямую зависит 
устойчивая работа информационных систем 
и системы диспетчерского управления. 

Далее Дмитрий Юрьевич обозначил 
приоритетные виды работ по системам теп-
лоснабжения на будущее.

А по инициативе инженера 2 категории 
Екатерины Жугалевой на совещании впервые 
была проведена викторина с интересными 
вопросами на интеллект, юмор и эрудицию, 
которая развлекла и повеселила коллектив 
энергетиков. Не самый плохой, кстати, способ 
популяризации знаний, с благодарностью 
отметали участники.

В свою очередь, специалисты ЗоК обсу-
дили профильные проблемы, планы и задачи. 
Среди них наиболее сложными руководитель 
ПГ ЗоК Денис Агеев назвал вопросы оформ-
ления документации в рамках планирования 
ремонта объектов электрохимзащиты (ЭХЗ), 

коррозионных обследований, особенности 
проведения заявочных кампаний на обору-
дование и материалы. 

Представители филиалов поделились с 
коллегами опытом взаимодействия с орга-
нами государственной власти в рамках под-
готовки документов для расчистки трассы 
воздушных линий электропередачи на особо 
охраняемых территориях. 

Особое внимание уделили необходимости 
тщательной подготовки к проверкам ООО 
«Газпром газнадзор», Ростехнадзора, веде-
нию эксплуатационной документации и уст-
ранению выявленных нарушений, подытожил 
Денис Владимирович.

На завершающих круглых столах энер-
гетики и специалисты ЗоК подвели итоги 
продуктивного совещания. 

Было отмечено, что опыт совместного 
общения не заменить никакими дистанцион-
ными курсами, равно как и пользу подобных 
встреч, объединяющих и нацеливающих пред-
ставителей самых удаленных подразделений 
на согласованное взаимодействие в решении 
общих задач и проблем.
Сергей ФИЛАТОВ, 
Александр НИКАШИН 
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луЧший подводный флот
26 апреля исполняется 30 лет с образования Специализированного управления подводно-
технических работ (Суптр). 

Капитан Кабышин

Потом его расформировали. Но дату не обой-
ти: «Такого флота нет ни у кого»! Ветераны 
не преувеличивают. 

В год основания СУПТР включало 30 
сотрудников, 3 водолазных станции, 4 рей-
довых водолазных бота «Проекта 376 бис», в 
народе называемых «Ярославцами»: №№ 757, 
1248, 1051 и 1394. Причем, № 1394 выполнял 
роль «Белого парохода» – предшественника 
«Югры». Далее: баржа-площадка «БП-121» 
(«проекта Р-146»), баржа «ТМ-17», плавкран 
грузоподъемностью (г/п) 2,5 тонны, буксиру-
ющий малый катер «БМК-61», стоечное судно 
(баржа «СТ-32»), трубоукладчик, экскаватор-
драглайн и автотехника. 

СУПТР обслуживало 208 переходов через 
водные преграды и временные водотоки общей 
протяженностью 324 км, 34 газопровода-от-
вода, 47 кабелей технологической связи и др.

«стоят Катера на рейде широКоМ»
До начала 1990-х куйбышевские газовики 

могли пользоваться услугами областных под-
водно-технических организаций: «Эпрон», 
«Подводречстрой», УПТР Минмонтажспец-
строя... Но в процессе приватизации «рынок 
водолазов» резко опустел. И тогда генераль-
ный директор «Самаратрансгаза» Геннадий 
Михайлович Звягин обратился к начальникам 
Куйбышевского участка УПТР Валентину 
Гусеву и Экспедиционно-производственной 
группы (ЭПГ) ПТР Анатолию Русанову с 
предложением организовать на базе Куй-
бышевского участка УПТР филиал «Сама-
ратрансгаза». Это диктовалось возросшими 
объемами производственно-технических 
работ и плачевным состоянием трубопрово-

дов, прослуживших без ремонта по 30-40 лет. 
Не говоря про газопроводы через водоемы. 
Уложенные сухой проходкой задолго до со-
здания технологий подводного перехода, они 
достигли предельного износа. Ситуацию мож-
но было исправить и контролировать только 
силами мощного и технически продвинутого 
сервисного управления, вспоминал Анатолий 
Иванович Русанов. 

Ему, вместе с новым замом Валентином 
Николаевичем Гусевым, и поручили укомп-
лектовать «команду железных мужчин». Кад-
ровый отбор в новую структурную единицу 
велся по железному принципу специализа-
ции: независимо от должности от сотрудника 
требовался полный объем компетенций в 
подводно-техническом строительстве. 

Костяк команды составили легенды совет-
ского подводного флота, всесоюзные рекорд-
смены. Анатолий Анатольевич Ковальчук, во 
исполнение сталинского приказа, еще в 1952 
году стал пионером погружения на 300-мет-
ровую глубину. А общий «глубинный стаж» 
Валентина Николаевича Гусева составлял 
500 суток (почти полтора года под водой)! 
Служа на Северном флоте, мастер спорта по 
боксу Гусев участвовал в отработке гелио-
воздушной и гелиокислородной смесей при 
погружении на 200-метровую глубину, вел 
аварийно-спасательные работы на глубине 
до 3 километров... 

Спецов-подводников отбирали по медстан-
дартам для космонавтов. Каждый из водолазов 
Управления, отслужив на Тихоокеанском, Чер-
номорском, Балтийском или Северном флотах, 
провел под водой несколько тысяч часов. 

– В марте 1995 года к СУПТР присоеди-
няется Ульяновский участок Казанского уп-
равления подводно-технических работ, бази-
рующийся на правом берегу Куйбышевского 
водохранилища. Коллектив Управления при-
растает почти семьюдесятью специалистами, 
– говорит Александр Шеремеев, начальник 
УПТР ИТЦ. – В составе нового участка: две 
водолазные станции, рейдовый водолазный 
бот «Садко», самоходная грунтоотвозная ша-
ланда «ШС-22» г/п 280 т, плавкран «ВД-15» 
«Ганц» г/п 16 т, теплоход «Персей» с баржой 
площадкой «БП-21» г/п 1000 т, буксирующий 
малый катер «БМК-130». В августе в СУПТР 
поступает грунтоотвозная самоходная ша-
ланда № 66 г/п 368 тонн. Последнее судно 
этого проекта, изготовленное на Чкаловском 
судостроительно-судоремонтном заводе, 
получило имя мастера заводского цеха – «Ни-
колай Семагин».

 В 1996-м «Самаратрансгаз» приобретает 
«карманный земснаряд», перевозящийся 
автомобилем «Камаз-4510», эжекторный 
каналоочиститель «ЭКО-2» производитель-
ностью 25-35 м³/час. Для работы на малых 
реках приобретается имущество инженерных 
войск: два звена понтона плавающего мос-
та и буксирующий катер-толкач «БМК-Т» 
мощностью 500 л.с. Для заправки судов в 
период навигации, на участке технической 
эксплуатации флота устанавливается нефте-
бункеровочное судно «НБС-100» (проект Т-77 
«Касатка»), способное хранить до 100 тонн 
дизельного топлива.

Количество водолазных станций доводит-
ся до семи с 28 водолазами с базами в Самаре 
– 4 станции, в Ульяновске – 2 и 1 в Тольятти.

А к началу «нулевых» флот получает «Зем-
снаряд-3350 МК» производительностью 400 
м³/час и теплоход «Москва-156», впоследс-
твии ставший флагманом «Югра».

а жизнь продолжается!
СУПТР усилиями Анатолия Русанова ста-

ло классной кадровой площадкой. Водителем 
1 класса в августе 1995 года здесь начинал 
Андрей Геннадьевич Уткин, ныне начальник 
а/к № 12. Матросом 2 класса с мая 1995-го – 
начальник УПТР ИТЦ Александр Юрьевич 
Шеремеев. На ту же должность, матросом, 
в декабре 2001-го пришла в СУПТР Елена 
Викторовна Уливанова, руководитель УКГ 
УЭЗС. В ноябре 1999-го шкипером Управле-
ния была Елена Васильевна Ильина, завхоз 
УАВР. Бывший гидролог 2 категории Андрей 
Владимирович Рудой возглавляет Северное 
ЛПУМГ А мастер ПТР (с января 2002-го) Сер-
гей Анатольевич Бочаров – УАВР… Школа!

И, конечно, следует отметить поныне ра-
ботающего водителя 1 класса Рината Газимбе-
ковича Абдрашитова. Придя в СУПТР 29 лет 
назад, он удостоен знака «За безаварийную 
работу II степени» Минтранспорта РФ.

Столичные и зарубежные предпринимате-
ли, руководители смежных компаний по-хоро-
шему завидовали «Самаратрарсгазу»: «Свой 
флот? У нас и близко такого нет»! 

Сейчас водолазная команда работает в 
составе участка подводно-технических работ 
(УПТР) ИТЦ под руководством Александра 
Шеремеева, обслуживая переходы через ма-
лые реки по всей области. Его коллеги, Роман 
Жирнов и Сергей Петин, напрямую пошли по 
стопам отцов, продолжив «водолазные ди-
настии». Как не устает повторять Александр 
Юрьевич: «По традиции, если погружение 
происходит в вентилируемом снаряжении: 
«трехболтовка», СВУ-5, – то напутствуют 
водолаза хлопком по шлему. 

Сегодня многие на заслуженном отдыхе. 
Давайте же с благодарностью вспомним и 
поздравим славную команду!
Владимир ПЛОТНИКОВ

Сейчас из команды «подводных строите-
лей» СУПТР призыва-1993 один остал-
ся… Анатолий Кабышин.

Ему 58 лет, «по вредности работ» давно 
мог на пенсию уйти, но не в силах бросить 
родной ботик № 757. Анатолий Борисович 
из династии речников: дед плавал, а дядька 
на том же 757-ом ходил. В Казани. Окончив 
Куйбышевский речной техникум, навигацию 
Толя «отрабатывал» в Сургуте: 

− Для нефтегазовых вышек оборудование 
на буксире возил. Оттуда − в армию. Служил в 
Берлине танкистом с 1984 по 1986-й. Там уже 
шалили националы. Бывало, танк по тревоге 
сутками заведен, и мы в боевой готовнос-
ти. После армии в Куйбышевском порту на 
толкаче песок возил. Потом дядя позвал на 
катер № 757. 

А в августе 1993-го бот-757 с поммеха-
ника Кабышиным в СУПТР перебросили. И 
скоро он уже «капитанил» для тольяттинской 
бригады водолазов, штат которой лет десять 
не менялся. Вот они поименно: Валерий 
Георгиевич Хаджи, Вячеслав Клавдиевич 
Пылинин, Николай Петрович Лаженцев, 
Николай Николаевич Иносагидзе, прораб 
ПТР Владимир Борисович Турицын и стар-
шина водолазной станции Иван Леонтьевич 

Чебаненко. Сезон навигации: от ледохода до 
ледостава. Основной фронт работ: прокладка 
и ремонт подводных кабелей…

− Перед ремонтом отсыпку делали. Ал-
горитм такой: водолазы с шаланды ныряют, 
обозначают аварийный участок, банкуют, 
после чего туда отсыпаются бут и щебень. 
Работали в две смены. Солнце летом в четыре 
встает. Вот и мы с первыми лучами выходим 
– до обеда. А с обеда до сумерек – сменщики. 
И в таком режиме − от восхода до заката − все 
лето… 

Тольяттинская бригада c 757-ым обслужи-
вала магистральный газопровод в Климовке. 
А катер № 1248 с самарской бригадой по всей 
области «гоняли».  Работали строго в штиль. 
При шторме волна на водохранилище – под 4 
метра, что вдвое выше «ограничения водолаз-
ного бота по волне». Как-то 757-й с баржой 
на буксире буря настигла! Пришлось срочно 
брать курс на убежище у села Мордово. Но:

− …чтоб ходить в такой шторм, положено 
«нос на волне держать». А чтоб в убежище 
войти, положено «борт волне подставить». 
А когда подставляешь борт, то от волны всё, 
что не закреплено, кувырком летит, плюс от 
болтанки − «морская болезнь». Походи-ка с 
баржой 20 часов по таким волнам. Мы ходили. 

При всем при том, капитан работу свою 
любил так, что даже из отпуска срывался. 
Жене к ритму супруга не привыкать: у самой 
брат речник. Знала, за кого замуж шла. Так 
и жили, двух детишек растили. Свободное 
время Анатолий Борисович посвящал фут-
болу. Правда, Александр Сергеевич Петин, 
«водолазный адмирал», речного капитана от 

игры периодически отстранял: «за силовые 
приемы». 

− Прошлым летом на боте-757 четверо 
работали. Сейчас сезона ждем. Былое вспо-
минаем: реки, риск, романтика! Это в сердце 
навсегда! Есть, чем гордиться. И есть желание 
работать, работать, работать!
Владимир ПЛОТНИКОВ
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обедайте с аппетитоМ!

вести с Мест

плавание

в десятКе луЧших!

по итогам Чемпионата и Кубка России по 
плаванию спортсмены предприятия про-
бились в лидеры мировых рейтингов.

На протяжении 2022 года ребята участ-
вовали в серии этапов Чемпионата и Кубка 
России по плаванию. 

Соревнования различались длиной дис-
танции и подразделялись на возрастные 
группы. 

На основе прошлогодних результатов 
наши пловцы попали в ТОП 10 мирового 
рейтинга WORLD AQUATICS в категории 
«Мастерс». 

В этой категории участвуют пловцы-лю-
бители от 25 лет. Так, лидерами в эстафетном 
плавании стали сотрудники Управления связи 
Екатерина Кабанова, Илья Бадонов, Сергей 
и Екатерина Гундаевы, инспектор Службы 
корпоративной защиты Александр Пушкарев. 

Все они выступали в составе команды «Лада». 
Более того, в личном зачете Екатерина Гун-
даева пополнила мировую десятку лучших 
пловцов! 

− Такие результаты – залог регулярных 
и усердных тренировок. Команда пловцов 
«Газпром трансгаз Самара» состоит из десяти 
человек, которые постоянно занимаются и 
поддерживают форму, − считает Екатерина 
Гундаева. − Предприятием создаются все 
необходимые условия для этого. 

Большую поддержку оказывает первичная 
профсоюзная организация. 

Такая помощь со стороны предприятия, 
коллектива –  мощный стимул для того, чтобы 
развиваться и достигать высоких результатов, 
уверен специалист по спортивной работе 
Общества Виктор Арефкин.
Соб. инф.

В Тольяттинском УСК «Олимп» прошла 
городская Спартакиада среди трудовых 
коллективов с участием 8 сильнейших 

коллективов города. 
Команда Тольяттинского ЛПУМГ, усту-

пив спортсменам ПАО «АВТОВАЗ», заняла 
2 место.

Соревнования проходили по 7 видам спор-
та: мини-футбол, шахматы, стрельба, пла-
вание, семейные старты, дартс, настольный 
теннис и  по четырем личным видам: прыжок 
в длину с места, поднимание туловища за 30 
секунд, рывок гири и соревнование по мини-
гольфу.

Командные результаты Тольяттинского 
ЛПУМГ: 1 место в «Семейных стартах» (се-
мья Ибрагимовых), 2 место в соревнованиях 
по дартсу, 3 место по стрельбе и футболу. 

Личные результаты: Виктор Ленёв – 1 
место по мини-гольфу; Галина Патрушева – 1 
место по подниманию туловища; Виталина 
Барабанщикова – 1 место по прыжкам в длину; 
Руслан Хафизов – 1 место за рывок гири и 2 
место по дартсу; Марат Ибрагимов – 1 место 
по подниманию туловища; Надежда Аширова 

спорт

«серебро» 
досталось нашиМ!

– 3 место по шахматам; Гульназ Ибрагимова 
– 3 место по подниманию туловища; Марина 
Позднякова – 3 место по дартсу.

Организаторы мероприятия очень высоко 
оценили уровень подготовки нашего коллек-
тива и пожелали новых достижений.
Соб. инф.

на протяжении специальной военной 
операции многие сотрудники предпри-
ятия активно помогают нашим воинам, 

раненым бойцам и жителям ДНР и ЛНР, как 
говорится, «кто чем может».

В Северном ЛПУМГ без малого 35 лет 
трудится Юрий Губанов. Машинист комп-
рессорных установок 5 разряда АГНКС, в 
свободное время он занимается разведением 
пчел и сбором меда. 

И вот на днях, узнав про пункт сбора 
гуманитарной помощи для участников СВО, 
справил Юрий Васильевич оригинальный, 
весьма увесистый и, главное, полезный для 
здоровья гостинец – мед с собственной пасе-
ки. Ровно центнер божественной амброзии!

– Мед – продукт всеми любимый, слад-
кий и полезный. Но в производстве далеко 
не простой. Его добывают пчелы. А пчелы 
– коллектив трудолюбивый, но требующий 
особого, бережного ухода, – повествует Юрий 
Васильевич. – В наши дни экологи бьют тре-
вогу: пчелы на грани вымирания. А это уже 
природный звоночек о реальной угрозе и для 
человечества. 

И нынешним пасечникам приходится не-
мало похлопотать, чтобы создать комфортные 
условия для спасения крылатых кормилиц.

Разведением пчел газовика товарищ ув-
лек – врач – в начале еще столетия. Всерьез 
же медом Губанов занимается 10 лет. Маток 
покупает элитных: преимущественно, породы 
«карника» и «карпатка». Флора для сбора – 
оренбургское разнотравье: иван-чай, дикая 
крапива, татарник и, если повезет, немножко 
липы… В этот сезон выставил 38 ульев – сред-
няя годовая норма. Первая качка – основная. 
«Урожай» – порядка двух тонн. 

– Вообще, пчеловодство – не просто 
хобби. Это дело, которому посвящаешь все 
оставшееся после работы время. Ради пчел 
я забросил даже рыбалку, – признается ма-
шинист-пасечник. – Сорок ульев в сезон не 
шутка. Да и о вкусовых качествах, о сортах 
меда постоянно хлопочешь. Мед – это труд, 
призвание и любовь. Так что мой взнос для 
участников СВО – от сердца, потому как в 
него вложены и силы, и душа. 

Так что 100-килограммовый «бочонок 
северного меда» – подарок еще и символичес-
кий, животворный. Живы пчелы – живы мы. 

Так пусть останутся живы, целы и здоро-
вы наши бойцы, и скорейшей всем победы, 
желает 61-летний машинист АГНКС. 

В планах Юрия Васильевича: еще не одна 
сладкая посылка российским воинам!
Владимир ПЛОТНИКОВ

призвание – пЧеловод!

своих не бросаеМ

В разгар рабочей недели на компрессорной 
станции «Красноармейская» торжест-
венно открыли новую столовую. 

Еще в ходе реконструкции КС-3 ее коллек-
тив неизменно поднимал вопрос о том, что 
нужен свой, новый пищеблок. 

И вот долгожданный первый обед и первая 
очередь желающих.

Перерезая красную ленточку, заместитель 
генерального директора по общим вопросам 
Григорий Левшин напомнил, что руководство 
предприятия старается создавать комфортные 
условия работы для своих сотрудников. 

А посетителей новой столовой Григорий 
Вячеславович призвал активно и с удоволь-
ствием пользоваться ее услугами: «Когда 
вкусно, уютно и недорого, да еще и рядом 

– это всегда и приятно, и время экономит. 
Все свои предложения по работе столовой, 
если они, конечно, возникнут, направляйте в 
профсоюзную организацию». 

Условия же здесь действительно комфор-
тные: для верхней одежды предусмотрен 
гардероб, рядом умывальник. В соседнем 
помещении – буфет, где всегда можно что-
нибудь «перехватить» до или после обеда. 

− Меню такое же, как и в других фи-
лиалах. А шестеро сотрудников столовой 
приложат все силы, чтобы красноармейским 
газовикам елось по-домашнему вкусно и 
разнообразно, − заверил Алексей Дудин, 
начальник Самарского управления ООО 
«Газпром питание».
Соб. инф.


